

CANADA – Pour une gestion éthique des OGM

Par

Publié le 30/11/2003

A l'issu du congrès de l'Association des biologistes du Québec, le président de la Commission de l'éthique de la science et de la technologie, M. André Beauchamp, a annoncé la parution d'un avis intitulé "Pour une gestion éthique des OGM". "Cet avis (...) porte sur les risques et les préoccupations associés aux produits génétiquement modifiés, de même que sur les impacts humains liés à la manipulation génétique des micro-organismes, des végétaux et des animaux. Cette distinction entre le produit et le processus est fondamentale sur le plan éthique". La Commission s'est appuyée sur deux constats pour amorcer son évaluation éthique des OGM : l'incertitude scientifique mise en évidence par le bilan qu'elle a dressé sur les risques réels ou appréhendés associés aux OGM ; et le peu d'importance accordée au processus et à ses incidences sur la société et sur les représentations culturelles et spirituelles de la population. La Commission a émis quatre mises en garde destinées aux décideurs publics qui portent sur l'autonomie des agriculteurs, sur la coexistence de modes d'agriculture et de types de cultures différents, sur la participation des pays en développement aux débats sur les OGM et sur les risques que présente l'instrumentalisation des formes de vie, notamment l'émergence d'une certaine forme de déshumanisation.

Adresse de cet article : https://infogm.org/article_journal/canada-pour-une-gestion-ethique-des-ogm/